

Bolsas europeas pierden valor de capitalización (El Financiero 23/06/10)

Bolsas europeas pierden valor de capitalización (El Financiero 23/06/10) Clara Zepeda Hurtado Miércoles, 23 de junio de 2010 Grecia, España e Italia, más afectadas. Brasil es la que tiene más daños en América: WFE. México cayó 7%, con una baja de 23 mil 63.5 mdd. Tras la crisis de confianza en la Unión Europea (UE), las bolsas de valores de esa región protagonizaron la mayor caída de capitalización entre los mercados accionarios mundiales en mayo. Los mercados de Grecia, España, Italia y Londres registraron las trayectorias a la baja más pronunciadas, provocando que el valor de mercado en Europa ascendiera a 12.1 billones de dólares en mayo, 12.82 por ciento menos respecto a abril. El valor de mercado de Grecia descendió 22 por ciento, mientras que el de España, Italia y Londres cayó 15.2, 16.9 y 10.96 por ciento, respectivamente. Las empresas listadas en el continente americano perdieron una capitalización bursátil de 1.3 billones de dólares en el periodo de referencia, para ubicarla en 19.3 billones. En tanto, el valor de los mercados asiáticos pasó de 16.6 a 15.2 billones. La bolsa de valores más afectada en el continente americano fue la de Brasil, pues la capitalización en el Bovespa retrocedió 10.25 por ciento en mayo respecto al mes previo. En el continente americano, el Nasdaq, México y el NYSE, con pérdidas de 8.19, 7.0 y 5.43 por ciento, cada una. Así, pese al millonario paquete de rescate de la UE y el Fondo Monetario Internacional (FMI), los sucesivos desplomes de los mercados durante el quinto mes del año generaron una pérdida de valor de las empresas que transan sus títulos en los 50 principales mercados de capitales del mundo. Esto provocó tropiezos en su capitalización, al ubicarse en 45.2 billones de dólares, lo que representó una caída mensual de 8.85 por ciento (4.4 billones menos). Heridas graves De acuerdo con cifras de la World Federation Exchange (WFE), las empresas listadas en bolsa han perdido una capitalización bursátil de 17.8 billones de dólares desde octubre de 2007, cuando la estadística tocó el máximo de 63 billones. En tanto, las empresas nacionales listadas en la Bolsa Mexicana de Valores han perdido una capitalización bursátil de 23 mil 63.5 millones de dólares en mayo, al retroceder de 385 mil 274.7 millones a 358 mil 211.1 millones de dólares, niveles cercanos al cierre de 2009. Primero, la crisis financiera de 2007 hirió con fuerza a las grandes entidades mundiales, ya que la desconfianza en torno al sector bancario tocó a todos por igual. Luego, la tormenta griega y la aversión a los países periféricos de Europa les han dado otro brusco golpe a los mercados accionarios. Es de esperar que el crecimiento en la zona euro se siga viendo limitado por la falta del crédito bancario, mientras esas instituciones continúan mejorando sus balances y por las medidas de ajuste presupuestal que están siendo aplicadas por diversos gobiernos, que se acentuarán aún más en 2011, generando todavía rachas de elevada volatilidad en los mercados. La volatilidad en los mercados globales seguirá, ya que la incertidumbre en Europa persistirá durante los próximos meses. Sin embargo, habrá mercados más defensivos, dada su baja exposición a Europa. Luego de conocerse el millonario paquete de rescate de la UE y el FMI, el oxígeno alcanzó para todas las bolsas internacionales, pero con las dudas que dejó ese plan, las acciones retomaron la tendencia a la baja de las últimas semanas.